

LA MAISON Z. PAQUET, QUEBEC

A toujours en mains un Stock immense dans les Pelleteries suivantes :

Martre du Labrador,
 " de Sibérie,
 " de Prusse (Baum),
 " de Roche (Stone),
 " Canadienne,
 Loutre du Labrador,
 Castor du " "
 Vison du Canada,
 Martre d'Alaska,
 Chinchilla,
 Renard argenté,

Seal d'Alaska,
 Mouton de Perse,
 " Gris,
 " Blanc d'Islande,
 Astrukan,
 Thibet,
 Chat Sauvage,
 Rats Musqués,
 Nutrin,
 Opossum d'Australie,
 " Américain,

Greenland Seal,
 Robe de Chèvre Griso,
 " " Noire,
 Castor Belge,
 Wallaby,
 Wombat,
 Doublure en Vison,
 " " Rats de Russie,
 " " " du Canada,
 " " Ecureuil gris et blanc,
 " " Hamster.

Demandez la Liste de Prix.

— LA —

"Semaine Commerciale"

8 RUE ST-ANTOINE Téléphone 744.

ABONNEMENT A

"LA SEMAINE COMMERCIALE"

par année.....\$2.00
 Pour 6 mois..... 1.00

Pas d'abonnement pour moins de 6 mois. Les avis de refus d'abonnement, — il en sera de même des avis de changement d'adresse, — ne valent que s'ils sont adressés directement au bureau du journal, par écrit ou autrement.

Tout abonnement est considéré comme n'étant valide que si l'avis contraire 15 jours avant l'expiration.

TARIF DES ANNONCES

première insertion..... 10c. la ligne
 insertions subséquentes..... 5c.

MESURE AGATE

Atelier Typographique de

"LA SEMAINE COMMERCIALE"

ATTENTION ET PROMPTITUDE

Caractères neufs et variés
 Presses Modernes. . .

Impressions en tous genres, Ouvrages de goût, Papeterie de commerce, Formules de loi, Factures, Attestations et Cartes en couleurs,

Exécutés aux meilleures conditions

Spécialité:
 Papeterie imprimée pour Biscuits et Fromageries.

Attention particulière pour commandes par la poste, adresses BOUTE 233.
 Téléphone 744.

AUX ABONNES

Préière de consulter le coupon d'adresse sur la première page du journal. La date inscrite en regard de votre nom indique jusqu'où votre abonnement est payé. Écrivez-nous, s'il y a des faits de correspondance inutile, et renouvelez votre abonnement à l'échéance.

BARTHE & THOMPSON.

QUÉBEC, JEUDI, 24 Décembre 1896

Nous avançons d'une journée la publication du présent numéro, à cause de la fête de Noël.

+

Vu les distractions de la saison, nous croyons devoir remettre après le Jour de l'An la suite de nos études sur la question du pont.

+

La fièvre de l'or paraît à son comble. A la Colombie Britannique, on constate une nouvelle fourmées de quinze compagnies de mines d'or depuis la semaine dernière. Le capital collectif des compagnies formées jusqu'ici atteint \$290,000,000.

Nous parlons plus loin d'une découverte de mine d'or près de Danville. On annonce que la compagnie d'ardoise et d'amiante de Danville va porter son capital à \$2,000,000. Un syndicat anglais a récemment visité les lieux, et l'on croit que c'est à la suite de la découverte de gisements aurifères que cette compagnie a décidé d'augmenter son capital.

§:o:§:o:§

L'ENQUÊTE SUR LE TARIF

— — —

La visite des ministres chargés de constater le sentiment public sur la question du tarif nous est annoncée pour le commencement de la nouvelle année.

Nous lisons à ce sujet dans les journaux quotidiens une dépêche d'Ottawa ainsi conçue :

" On s'attend à recueillir de la bouche des importateurs et exportateurs de Québec des expressions d'opinion tendant à la réduction des droits qui protègent notre industrie nationale, parce que cela aurait pour effet de stimuler l'importation et conséquemment de raviver le trafic océanique en fournissant de plus fortes cargaisons de retour aux steamers qui viennent prendre du fret sur le St-Laurent."

Il y a là-dedans une pointe de perfidie évidente. Nous nions à qui que ce soit le droit de préconjecturer ainsi l'opinion des hommes d'affaires de Québec, et de dénigrer à l'avance leurs arguments en leur imputant des motifs dictés par l'esprit de clocher.

Les négociants et industriels de Québec ont leur manière de voir comme les autres, et leurs opinions doivent être jugées sur leur mérite propre. Les uns croient au protectionnisme ; nous en connaissons plusieurs qui sont libre échangistes déclarés, tout en admettant la nécessité d'un tarif tant qu'on n'aura pas pourvu autrement au revenu.

Ceux-ci croient sincèrement que le système protectionniste n'a rien de scientifique en soi, parce qu'il conclut du particulier au général ; ils trouvent absurde qu'on dise : *Donnez-moi une préférence de tant pour cent sur le fabricant étranger, et, si cela fait mon affaire, tout le monde devra être heureux, riche et prospère.*

Ces divergences de principes ne sont pas particulières à Québec. Elles n'obscurciront pas pour nos concitoyens l'intelligence des sujets sur lesquels ils vont être questionnés par les commissaires fédéraux.

Le moins qu'on puisse faire, c'est d'entendre les raisons de nos hommes d'affaires avant de les juger.

On peut être sûr qu'ils sont aussi capables de traiter la question du tarif au point de vue de l'intérêt général du pays que leurs confrères de Toronto, Hamilton et Montréal. Encore si le mobile puroument local qu'on leur prête était plausible ! Mais dire que les Québécois veulent moins de droits pour que les steamers charrient plus de marchandise d'Europe au Canada, quand cela profitera surtout à Montréal qui est la tête de la navigation océanique et le grand centre de distribution des